

[< PARTHENAY](#)

## Deux-Sèvres : tendance écotouriste sur l'été 2023 en Gâtine

**ABONNÉS** Cet article est réservé aux abonnés numériques.

Publié le 16/05/2023 à 17:00 | Mis à jour le 17/05/2023 à 16:47



Le « slow tourisme » lié à l'environnement, la vogue cyclotouriste de la Vélo Francette et Saint-Loup dans le top des destinations : c'est la grosse tendance du tourisme en Gâtine.

© (Photo archives NR)

---

**Bien préservée, la Gâtine a beaucoup d'atouts en mains pour surfer sur la vague verte de l'écotourisme. Tour d'horizon de la saison à venir lors du remue-ménages du Pays de Gâtine organisé ce mardi 16 mai 2023 à Verruyes.**

---

Osez la Gâtine poitevine... parce qu'ici on est benaise. C'est ce que vante la dernière brochure du Pays de Gâtine pour promouvoir ce qu'elle nomme son « *échappée belle* ». Ici, on a bien compris que la vague verte d'un *slow tourisme* alternatif boosté par nos envies de bulles post-confinements covidés - cette nouvelle tendance à fuir la foule pour des escapades familiales et sportives au contact de la nature - était une providence pour un tel territoire qui a su préserver ses atouts paysagers.

Ce n'était donc pas une surprise de retrouver le thème du développement durable au cœur des rencontres du tourisme en Gâtine poitevine, ce mardi 16 mai 2023, au bord du plan d'eau de Verruyes.

Pour ces premières du genre depuis 2019 et les vagues du Covid, le Pays de Gâtine avait battu très largement le rappel avec pas moins de 437 courriels aux acteurs du tourisme sur le territoire, hébergeurs, restaurateurs, sites, partenaires culturels et institutionnels.

### En lien avec le projet de Parc naturel régional

En pleine élaboration de la [charte de son projet de Parc naturel régional de Gâtine poitevine](#), le thème du jour du Pays associant tourisme, environnement et économie est pile à la croisée des chemins de cette idée qu'on se fait du PNR. « *Les qualités paysagères et l'identité culturelle de la Gâtine sont à préserver et valoriser* », relève d'ailleurs Pascal Bironneau, maire de Saint-Loup-Lamairé, vice-président du Pays de Gâtine en charge de l'économie et du tourisme.

### Les loisirs sportifs au vert ont la cote

Excellente occasion aussi de faire un tour du propriétaire sur les tendances de l'été 2023.

> **Parthenay-Gâtine.** Dans le [top 10 national des recherches d'hébergements sur la plateforme Aibnb depuis le début de l'année](#) avec son Festival international ludique (Flip), Parthenay mise sur ses valeurs sûres cette année. Ici où, pour l'office de tourisme, le gros des demandes concerne [Les Jardins du gué à Lhoumois](#), [Le Nombriil du monde à Pougne-Hérisson](#) et la cité médiévale de Parthenay, on continue à surfer sur la vague du tourisme vert avec les offres du Pays d'art et d'histoire en forme de visites sensorielles, nocturnes et marches gourmandes. En parallèle au succès toujours croissant de [la Vélo Francette](#), les loisirs sportifs écotouristiques ont le vent en poupe. Dans les tuyaux de la communauté de communes, on évoque de plus en plus une prochaine station de trail.

> **Val de Gâtine.** Sur la même vague de l'écotourisme lié aux loisirs sportifs, le pays des chemins creux et du Val de Flore, avec ses accueils touristiques à Saint-Marc-la-Lande et Coulonges-sur-l'Autize, promeut, notamment en lien avec le Haut Val de Sèvre, le nouveau laser game extérieur, nouveauté 2023 des [Accros à Cherveux](#), le site Accrobranche. La spéléologie a aussi la cote, avec la rivière souterraine à Champdeniers et à Saint-Christophe-sur-Roc.

> **Aivaudais-Val du Thouet.** La Petite cité de caractère de Saint-Loup-Lamairé a cartonné avec le dernier né des parcours de Terra Aventura qui se hisse dans le Top 3 des fréquentations de géocaching dans les Deux-Sèvres avec quelque 15.000 personnes à l'été 2022 ! C'est le troisième circuit du genre en Aivaudais après ceux ouverts au Cébron en 2017 et à Airvault en 2019. Que ce soit lié entre autres aux passages des cyclotouristes de la Vélo Francette ou à l'espace naturel sensible du Cébron, les offices de tourisme d'Airvault et Saint-Loup ont reçu 6.000 visiteurs, de juin à septembre 2022. Et en lien avec cette tendance du *slow tourisme* lié à la nature, on lancera bientôt une étude associant Cébron et Vélo Francette pour affûter mieux encore la stratégie.